

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan Yayasan Dharma Bakti atau sering disebut dengan STKIP YDB merupakan salah satu perguruan tinggi yang ada di Sumatera Barat yang beralamat di Jl. Pulau Jantung, Lubuk Alung Padang Pariaman, Sumatera Barat. STKIP YDB memiliki jurusan keguruan yang di dalamnya terdapat jurusan Pendidikan Matematika, Pendidikan Fisika, Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, dan Pendidikan Bahasa Inggris. Hal ini dapat dilihat dari jumlah lulusan mahasiswa STKIP YDB Lubuk Alung pertahun. Mahasiswa yang terdaftar lebih kurang 120 orang mahasiswa, setiap tahunnya terdapat 2 kali periode wisuda, setiap periodenya lulusan pendidikan bahasa dan sastra Indonesia yang paling banyak wisuda.

Mahasiswa jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia setiap tahunnya menghasilkan karya ilmiah dalam bentuk skripsi. Skripsi merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia (S.Pd). Kemudian skripsi- skripsi ini disimpan di Perpustakaan. Skripsi-skripsi ini disusun berdasarkan jurusan.

Berdasarkan wawancara yang penulis lakukan kepada Pustakawan Perpustakaan STKIP YDB Lubuk Alung, kepada Sri Puji Astuti, A.Md (2018), berdasarkan hasil wawancara tersebut menyatakan bahwa mahasiswa di Perpustakaan STKIP YDB

Lubuk Alung sangat sulit sekali mencari skripsi-skripsi yang sudah pernah dibuat oleh angkatan-angkatan sebelumnya. sehingga mahasiswa tersebut membutuhkan waktu yang relatif lama untuk menemukan lokasi keberadaan skripsi yang dicari.

Wawancara kedua dilakukan kepada Rudi Harfandi (2018), berdasarkan hasil wawancara mahasiswa menyatakan bahwa pada perpustakaan STKIP YDB, sarana temu kembali informasi berupa bibliografi skripsi pendidikan bahasa dan sastra Indonesia tidak ada tersedia, sehingga harus mencarinya ke rak satu per satu.

Alat telusur skripsi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ini dibuat mulai dari Tahun 2012-2017, hal ini dilakukan karena koleksi yang ada di Perpustakaan untuk jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra mulai dari tahun 2012-2017, sementara koleksi tahun sebelumnya sudah banyak yang hilang, selain itu, juga keterbatasan rak yang dimiliki oleh Perpustakaan STKIP YDB, sehingga skripsi tahun sebelumnya sudah tidak diletakkan lagi di rak.

Pada perpustakaan STKIP YDB alat temu kembali informasi untuk jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Tahun 2012-2017 belum tersedia. Sehingga mahasiswa maupun dosen kesulitan dalam mencari dan menemukan karya ilmiah Tahun 2012-2017 yang sudah pernah dibuat. Hal inilah yang membuat penulis tertarik membuat sebuah produk berupa alat telusur yaitu bibliografi skripsi jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia yang akan memudahkan mahasiswa dalam menelusur informasi yang berkaitan dengan skripsi jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di Perpustakaan STKIP YDB Lubuk Alung Tahun 2012-2017 yang berjumlah 303 jurusan

B. Rumusan Masalah dan Batasan Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, yang menjadi rumusan masalah dalam tugas akhir ini adalah bagaimana membuat bibliografi skripsi jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di perpustakaan STKIP YDB tahun 2012-2017 ?

C. Tujuan Pengembangan

Sesuai dengan rumusan masalah di atas, tujuan dari pengembangan ini adalah untuk menghasilkan sebuah produk bibliografi skripsi tercetak berbentuk buku, untuk Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia di Perpustakaan STKIP YDB Lubuk Alung Tahun 2012-2017, sehingga dapat mempermudah pemustaka dalam menemukan informasi tentang skripsi jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Tahun 2012-2017.

D. Spesifikasi Produk yang diharapkan

Di dalam penelitian ini penulis akan membuat bibliografi dalam bentuk buku tercetak. Di dalam bibliografi yang berbentuk buku tersebut ada beberapa poin atau informasi yang dicantumkan antara lain: nomor urut skripsi, judul skripsi, nama pengarang, tahun kelulusan, tempat terbit, nama Universitas dan Subjek. Penyusunan Bibliografi ini menggunakan format *APA Style*. dan Penyusunan bibliografi ini diharapkan bisa membantu pengguna informasi dalam menemukan informasi tentang skripsi jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia sesuai dengan yang dibutuhkan baik itu oleh mahasiswa maupun pengguna informasi lainnya.

E. Pentingnya Pengembangan

Produk yang akan dihasilkan adalah berupa bibliografi. Produk ini akan memberikan informasi kepada mahasiswa atau kalangan pengguna informasi tentang adanya skripsi yang berkaitan dengan jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Dengan adanya bibliografi ini mahasiswa bisa melihat dan memilih mana skripsi yang mereka butuhkan.

F. Definisi Istilah

Untuk memudahkan pembaca dalam memahami judul ini, maka perlu dijelaskan maksud dari kata yang berkaitan dengan judul ini yaitu:

Bibliografi : Merupakan daftar buku atau karangan yang merupakan sumber rujukan dari sebuah tulisan atau karangan atau daftar suatu subjek ilmu (KBBI, 2005).

Skripsi : Skripsi adalah karangan yang wajib ditulis oleh mahasiswa sebagai bagian dari persyaratan akhir pendidikan akademisnya ia menyusun selama hampir lima bulan (Bahasa, 2005).

STKIP YDB Lubuk Alung : Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan Yayasan Dharma Bakti didirikan oleh Yayasan Dharma Bakti Lubuk Alung dengan Akte Notaris Asmawel Amin, S.H., Nomor 16, Tanggal 14 Juni Tahun 1986. Pada awal didirikan STKIP YDB Lubuk Alung memperoleh status terdaftar dengan

surat Keputusan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia, pada tanggal 1 Juli 1987. STKIP YDB Lubuk Alung beralamat di Jl. Pulau Jantung, Lubuk Alung Padang Pariaman, Sumatera Barat.

G. Metode Pengembangan

1. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini penulis akan menggunakan penelitian pengembangan (*development research*). Penelitian pengembangan (*Development Research*) adalah penelitian yang bertujuan untuk membuat atau mengadakan rancangan untuk sebuah produk informasi (Sopiah, 2010). Yang hasilnya dalam bentuk buku, siap uji cobakan kepada pengguna. Jadi, penelitian ini merupakan penelitian pengembangan yang akan menghasilkan sebuah produk Bibliografi Skripsi Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Tahun 2012-2017 di Perpustakaan STKIP YDB Lubuk Alung.